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SINDITHERME COM,

INSCRIÇÕES A�RTAS,
PARA AQUISIÇÃO DE
APARTAMENTOS

BARRA DO SUL, C:ON'HECE
NOVOS SECRETÁRIOS,

o prefeito eleito Henrique Manoel Borges, deu a
'

conhecer a nominata oficial dos secretários do

município, a partir de IOde janeiro de 97, Administração
Marco Aurélio da Veiga, Turismo, João Carlos

Gonçalves, Secretária de Educação; Cleusa Baraúna dos

Santos; Secretária de Obras, Ademir da Cunha;
Secretária de Saúde, Risolete da Silva; Secretaria de

Planejamento, Antônio Roberto Borba. Pretende

,

desmembrar agricultura e pesca e criar wna secretaria '

específica, já que a pesca é a principal fonte de recursos
'

do município. O prefeito Douglas de Souza tentou este

desmembramento, mas não teve apoio da Câmara de
Vereadores.

PROMOÇÃO

EU ANDO COM' SOR
TE!

60CORSA .30 MINIBUGUES

�.
ANGELONI

�,

ShoppingMuller Joinville '�
<:

I " www.angeloni.com.br �
.

a nos jornais e em nossas lojas os detalhes da distribuição dos prfufu
os por sorteio

SINDICATO DENUNCIA
DESVIO DE RECURSOS PARA,

. :�

CAMPANHA 'DO PT

Entrevista com Wittich Freitag:
"SEMPRE TIVE

"CERTEZA DA VITÓ'RIA .

I

DO LUIZ HENRIQUE"
O prefeito Wittich Freitag concedeu UJ:Da entrevista ao

, repórter João Pedro Furtado. Fala de sua administração,
do apoio ao candidato do PMDB e a certeza da vitória

Garante que desta vez vai se aposentar" sem
remuneração". Sem gostar de agir pelos bastidores vai

_

contribuir para o desenvolvimento de Joinville, sempre
que for solicitado.

CONTINUA PQE&6Ãü PARA A CM
,..,.

Vln PARA A nEGIAO DE
JOINVILLE

As lideranças políticas, empresários e a comunidade,
todos envolvidos para que a GENERAL MORTORS

'

, decida-se pela implantação de suaunidade industrial
'

para Joinville ou Araquari. Na quarta-feira os prefeitos
atuais e os eleitos destas duas cidade, participaram de ,

vários encontros em Brasília; com técnicos do Governo e

da GM. Ao que tudo indica a fábrica deverá ficar em
Joinville.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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l���cç�O,
Na campanha deste ano tivemos uma

postura não muito ética do Partido dos
Trabalhadores de Joinville que acusou o

então candidato a prefeito Luiz Henrique
da Silveira (PMDB) de traidor por ter se

aposentado prematuramente. Acontece que
essa aposentadoria resultou de uma lei.
'Mesmo sendo legal, por não concordar com
tal privilégio o deputado optou em repassá
la integralmente para Associação de

Aposentados e Pensionistas de Joinville.

Agora, recentemente foi revelado que a

maior estrela do PT, Luiz Ignácio Lula da
Silva está recebendo aposentadoria como

anistiado político no valor de R$ 2.195,40
Também recebem a deputada federal
Sandra Starling (PT-MG), R$ 1.427,84:
líder do PT na Câmara paulista.. Devair
Ribeiro, R$2.221, 11; deputado federal Jair

Meneguel (PT-SP)' R$ í.600.00: e

deputado federal Eustáquio Luciano Zica .

(PT-SP),R$1.760,30.

E vejam o que eles dizem sobre esta

aposentadoria. "Se existe uma

aposentadoria justa é essa ", "Se estivesse

trabalhando receberia isso". "0 beneficio
é legitimo porque está previsto em lei não

se discute", "Sempre lutei pelo direito dos

outros, por que abriria mão do meu", "A
aposentadoria é justa para quem sofreu o

.

que sofremos",

Esses valores foram apurados pela "Folha
de São Paulo" do dia 27/11/96. O que vão

dizer agora os petistas de Joinville? Vão

fazer panfletos anônimos, denunciando
seus líderes que também estão traindo os

trabalhadores recebendo aposentadorias de
quase 20 salários mínimos, enquanto a

maioria dos trabàlhadores recebem um

salário minguado. Por que esses falsos

líderes não se espelham na atitude do

prefeito eleito e repassem esses valores para
instituições que tanto carecem de recursos,

pois os mesmos continuam com suas

atitudes e recebem seus salários em dobro,
enquanto muitos passam fome.

Mario José de Souza Leal, Joinville

cúpula diretiva da GM, demonstram qu�
há acima de tudo um consenso acertado

da relevância dessa decisão. Afinal,
construir 200 mil motores por ano, além

do retomo direto, envolve uma série de

atividades paralelas que têm em Santa

Catarina. pela pujança de seu parque

metal-mecânico, amplas possibilidades de
expansão. Não é por acaso que outras

montadoras de países europeus e asiáticos
estão sondando o Estado para conhece.

melhor suas potencialidades ..

� A T E N ç Ã O Os interessados

C X.. IIU'I: Esta é uma Escola Piloto que oferece. podem nos

FRANQUIA o negócIo do momento' contactar através do
_ IE AUTI.A�11 O CTAA Centro TéCniCO de Automação Fone (047) 422·7566

_
.

. _. .

em Joinville hoje com aproximadamente 2.000 ou na Av. Getúlio

alil}ios, está oferecendo franquia dos cursos nas ária de informática, por apenas Vargas,567 CEP
�·$3.300,OO à profissionais que acreditam no futuro Garantimos que adquirindo 89.202-001
esta franquia você poderá administrar cursos de introdução, dos. Windows. Joinville - se

.

Word, Excel, por apenas sx de R$ 25,00 mensais com o maior sucesso.

A VINDA DA GM E O
POTENCIAL DE SANTA

CATA INA
Santa Catarina passa a viver. um dia:

realmente histórico para projetar ainda
mais a força da sua economia: ganhou
uma fábrica de componentes automotivos

composta de uma linha de produção de

caixas de transmissão e de motores da
General Motors do. Brasil (GM). que

poderá ser. no futuro. a base de uma

montadora de qualquer tipo de veículos

da montadora. incluindo ai a picape sI O.
Os investimentos diretos da

mu Iti n ac i ona I arner i cana no

empreendimento serão de US$ 500

milhões. mas a eles deve-se somar os

ganhos que.o Estado terá com a geração
de empregos e a demanda por autopeças
que a região de Jomvi lle. l taja: ou

Irnbituba, onde a fábrica será instalada.

produz com reconhecido nível de

excelência.

Além disso, o vered icto da GM é

representati vo porq ue quebra uma

seqüência de maus resultados nas

negociações catarinenses com grandes
montadores de veículos .: As conversas

com a francesa Renault foram melhor

conduzidas pelo governo paranaense, que
venceu uma disputa em que

aparentemente - só entrou no último

momento. Perspecrivas mais animadoras
cercam as conversações com a alemã

Mercedes-Benz. mas aí pesaram os

incentivos estratosféricos oferecidos por
Minas Gerais. Agora, a partir de um

processo conduzido com tato e sigilo, o
aprendizado se materializou na palavra
final dada ontem pela GM.

As manifestações do governador Paulo
Afonso Vieira, do presidente da Fiesc,
Osvaldo Douat, de parlamentares e

empresários, após o anúncio feito pela

Outro ponto de consenso é que

superadas as limitações causadas pel
questão rodoviána pelos problemas nv�

portos caréncia de mtrà-êsffiifiirá E'P'

áreas específicas, Santa Catarina Se'
.

habilitará a atrair investimentos não só n, \

setor automoti voo mas em outros

segmentos voltados para o amplo
mercado do sul do continente americano
Brasil e Argentina são encarados, hoje
como o eldorado para grandes grupos de

.

países avançados, que vêm minguar cada
dia mais o seu próprio potencial de

consumo. A localização e a qualidade de

vida catarinenses podem voltar a fazer d

diferença, daqui para frente.

............ IIlIII.
I EXPEDIENTE �
I Jornal Hora H II

: ARZ �

I
I

COrvfUNICAÇÃO E JORNALISMO
LTDA

I
I

I Rua: Dos Farmacêuticos, 94 - Petrópolis - 89232- m
14�. �

Telefax (047) 426-0111 - Gerência Comercial - e

I Telefone: (047) 436-2960 I
I CGC 86.910.26210001-09 - Joinville - Santa ri
Catarina

II EXPEDIENTE I:
11 Diretor Geral: Roberto Zacarias da 'Rosa I
., Diretor de Redação: Aires Zacarias da Rosa Filho I
II REG PROF. N

o

13881 MT DRT se i
I

Os artigos assinados são de. inteira �.
responsabiüdade de seus autores. líJ

I JORNAL HORA H
, I Filiado:

I
ABRAJORI - ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE

JORNAIS DO INTERIOR

liJ ADJORI - ASSOCIAÇÃO DOS JORNAJS 00

I INTERIOR DE SANTA CATARINA

rm Digitação e Diagramação: Cristiano da Veiga.
III Impressão: HORAGRÁF - Te!.: 436-2960

II R Tarumã, 186 Joinville SC. as
1.••••••••_ ....._ • .1

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Joinville, 13 de dezembro de 1996 3

PIADA DO DIA ao estrangeiro? Ele aí suscitará uma

discórdia que te derrubará, e te tornará

inimigos das pessoas de tua própria
casa."

Dois rapazes mais que suspeitos
conversam num balão de um bar, na

Boca da Barra do Sul. O primeiro rapaz,
com jeitão meio esquisito; todo

emplumado:
- Pô, você contou por aí, que numa

noite desses nós nos beijamos na

boca ... ?

O segundo rapaz, jeitão magro, nariz
tipo adunco:

-,"Oe jeito nenhum, não vou contar
nosso seçredo, cara.

O primeiro rapaz ,jeitão afetado:

-Azar cara ,então nós fomos vistos na

noite passada ,meu arnor.:

DECA,
NOVAMENTE
PRESIDENTE

O Vereador José. Odilon Belarmino
Xavier, de Araquari, o mais votado na

eleição de 96, já articulou o seu retorno
à presidência da Cãmara de Vereadores
de Araquari. Aliados do PFL e com a

Maioria, o PPB do Vereador Deca, está
coligado com o PFL no executivo. Nos
dois anos finais, PPB elegerá um

candidato do PFL, para dirigir os destinos
do legislativo AraqUariense.

SOPÃO NA RUA
INQUIDADE
POLíTICA

Moacir Loth - Jornalista
Numa cidade da região de Joinville, um Provão imposto, autonomia

jovem rapaz para ter seu nome na lista
prtvatlzante, quebra da estabilidade,de secretanavéls, não se fez de rogado .

congelamento salarial recorde, um novo
e aceitou dormir na mesma cama com

um doe filhos de um político que vai pacote, enfim, não faltam motivos para
estimular o trabalho na universidade

assumir importante cargo. público em geral. Desmantela-se a

O caso foi descoberto, porque a nora instituição, desmotiva-se a comunidade
do político ao chegar em casa mais cedo, universitária, piora-se a imagem dos

depois de ter participado de um culto na servidores públicos junto sociedade,
igreja que freqüenta, pegou os dois tudo isso para criar as condições para a

moíçolos aos beijos e abraços na cama implantação do ensino pago, acelerar o
do casal. Ultrajada em seus sentimentos processo de privatização, viabilizar as

mais íntfmos, furiosa pelo fato domá rido demissões e o programa de "exoneração
tê-Ia trocado por um bichinha, saiu de voluntárta". No lombo da reeleição e

casa e retirou 'à casa do pai, recebendo atendendo à receita de organismos'
todo o apoio. NãQ deixou por menos e internacional (FMI,BIRD, 810 etc),
tonta prá todo mundo a vergonha. Os

'

vende-se o milagre do real, e veda-se
. dois meninos .são vistos andando para os olhos, em nome da globalização,
baixo e para cima, à bordo de um carrão diante da destruição do patrimônio
nacional. A 8 íblia Sagrada, no púbico e industrial d-o País; multiplicando
ECLESIÁSTICO, CAPiTULO 11, o desemprego em níveis jamais vistos,

.

VERSícUl..O 31, é bem clara: "Não Como dizo reitor da UFSC, neste ritmo,
traga um homem qualquer à tua casa, voltaremos ao tempo em que era

Pois numerosa são as armadilhas do que necessário matar a fome distribuindo

engana. Assim como sai um hálito fétido sopão na rua ... Tudo isso acontecendo
do estômago estragado, assim como a e nósaqui na Praça da Cidadania ...
�p:�rdiz atrai para a armadilha e os cabritos Haja reação!
:;�ara os laços ... Dás entrada em tua casa

.

ADEUS BOUNHAS D'E
VIDRO"

Já foi o tempo emque as áNores de nataleram
ornamentadas com bolinhas de vidros nos

variados formatos e cores. Com o avanço da
tecnologia, as tradQSes antigas aos poucos são
deixadasde !ajo.A,goo3 sooos piscas mJX)f1ados
8Y Paraguai, que Ioominam na decoração das
ruas, prédios, casas, igrejaS. Joinvieentrou nesta
onda. Pela pomeravez o comércio entrou firme
na decoração, deixando de lado a maior
responsabilidade do poder público. Com isso, os
Joinvillense aderiram eo movimento e não são
poucos as residências ornamentadas, muitas
delas com bom gosto. O próximo ano deve-se
iniciar uma campanha com mas antecedênda,
commuitos prêmiose a participaçãooomunitária,
Há cálculos de que pelo menos 10 milhões dei

. lâmpadé3s foram comercializadas na cidade. E
quem mais vendeu foi a Rede Mium . Preços
acessíveis, contribuiu·paraa decoração de Natal
em grande estilo,

SINDICATO 'DOS
- TRABALHADORES
EM TRANSPORTE.
RODOVIÁRIO DE

.JOINVILE

TRABALHANDO EM FAVOR DO
ASSOCIADO E SEUS DEPENDENTES

Avenida Coronel Procópio Gomes. 506
Fones 4221447 /422- 8589

SEARA DO.CACIQUE
GIRASOL

ATENDIMENTO
- 28 48 63 FEIRAS, ,

.

. -DAS 8 AS 12 HORAS
14 AS 20 HORAS

COORDENAÇÃO: 'DOM ABELARDO
RUA CANARIo BElGA - TEL: 435-5098
BAIRRO VILA COSTA E SILVA

,
.-

.ELDORAPOAUTOCENTER
Pneus novos-- Recapados - Balanceamento - Rodas Baterias

Consertos em geral - Geometria a laser
Rua Graciosa, 1,300 - Fone: 436-1514 - Joinville
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DICAS &. SUCESSOS
,TERÇA' "AfiA

o "Comédia da vida privada" não está mesmo

nos planos da direção da. Globo para a

programação 97. Pode até ser que a atração seja
exibida uma vez ou outra, mas o diretor Guel
Arraes tem novos projetos para ocupar a vaga da

"Terça nobre".

PAVAROTTI DE
PRESENTE

A Rede Manchete vai dar um belo presente de

Natal aos seus telespectadores. Está guardando
ra manga um especial exclusivo de Pavarotti para
apresentar na noite do dia 24 de dezembro. O
concerto foi gravado em Modena, na Itália.

LAÇOS DE/FAMÍLIA
Os autores Gilberto Braga, Sérgio Marques e

Leonor Basséres se reuniram há dias pela primeira
vez para tratar da novela das oito que substituirá
"A indomada". A idéia iniciai é abordar as relações,
familiares.

o PRIMEIRQ MARIDO
DE 'DONA FLOR'

A direção da Globo já começa a pensar no elenco
da única minissérie que apresentará em 1997

Adaptada por Dias Gomes, "Dona Flor e seus dois
maridos" ainda não tem nenhum nome confirmado,
mas é quase certo que Guilherme Fontes assumirá
o papel de Vadinho, interpretado por José Wilker
no cinema, Ainda será feita uma batelada de testes,
mas até o momento só dois atores foram lembrados
para o personagem: Fontes ou Edson Celulari ..

ADRIANA ESTEVES
DEVE SER"A
INDOMADA'

Adriana Esteves tem encontro marcado com a

direção da Globo na primeira semana de dezembro,
dias depois do fim do seu contrato com o SBT É
quando a atriz, provavelmente, será informada de
que ganhou uma promoção na próxima novela das
oito, Escalada para interpretar uma outra

personagem, ela é agora a mais cotada para
assumir o papel principal de "A indomada".

o PORTA-VO,Z DOS
FRACOS E OPRIMIDOS
O ministro da Reforma Agrária, Raul Jungman,

convidou Carlos Vereza para almoçar, Mas, no dia
marcado, um caminhão desgovernado invadiu o

acampamento de Jm grupo de semi-reta no interior
de São Paulo e o encontro ficou adiado. Este seria
apenas um dos vários compromissos políticos de
Vereza, que está com a agenda cada vez mais
�arecida com a do senador Caxias de "O rei do

. gado" Os sem-terras ligam para sua casa,

�$nadores de verdade discutem as atitudes do

�hsonagem, fãs lhe escrevem contando suas

agruras. A repercusã'ci o surpreende
- Embora saibam diferenciar ator e personagem,

as pessoas pedem que eu leve recados para o

Congresso e me candidate. Isso mostra a descrença
nos políticos. Há quem me veja como um porta
voz - conta.

Apesar do seu passado de militante do Partido

Comunista - o que lhe valeu prisões e torturas -

ele garante que não quer se estivesse no lugar do
presidente - e quando se viu diante dele, Que a

pouco visitou o Projac, defendeu o ideal que

compartilha com senador Caxias

- Pedi ao presidente para se empenhar na reforma

agrária. Se eu fosse ele, consideraria essa uma

questão de segurança nacional As pessoas nào

percebem, mas o inchaço na cidade resulta da má

distribuição das terras no campo - diz Vereza. com
ares de quem acabou de subir no palanque.

MADRINHA DO

PAGODE VOLTA A.

REINAR
O bom samba carioca reage a invasão dos

insossos grupos paulistas que aguaram o ritmo.
Depois de Simone lançar um CD dedicado a

Martinho da Vila e de Leila Pinheiro anunciar
projeto centrado na obra de Paulinho da Viola, a

veterana Beth Carvalho volta com força ao

mercado Está chegando às lojas "Brasileira da
gema", o seu primeiro disco de inéditas em cinco
anos. Enquanto finaliza o disco, Beth festejou o

relançamento em CD de quatro antológicos álbuns
que gravou nos anos 70.

Os discos - "Nos botequins da vida"( 1977), "De
p é no c h ã o " ( I 9 78 ) ,

"N o p a g o de" ( I 9 7 9) e

"Sentimento brasileiro"( 1980) vem
remasterizardos, com capa, encarte e conteúdo
originais

ANGELA: BRILHO NA
ALA DAS MARIAS

A cantora Angela Maria já tem lugar cativo na

Sambódromo ano que vem

I

Desfilará na Unidos do Cabuçu, que levará para
a avenida um curioso enredo. a história das Marias.

A cantora dará brilho especial a uma ala
composta somente por mulheres que têm Maria
no Nome � entre as quais Maria Pompeu, Maria
Alcina, Nádia Maria e Maria Helena Dias,

,

COM MARCOS SUZANO
PANDEIRO' É O ASTRO
Sempre que tem alguma idéia musical, o

percussionista' Marcos Suzano corre ao pandeiro
para experimenta-lá, No seu primeiro disco solo
- "Sambatown", já nas lojas - a sua predileção pelo
instrumento está evidente. Suzano' toca apenas
pandeiro no álbum. O instrumento dá o tom num

quinteto jazzístico completado por baixo (Bororo),
teclados (Alex Meirelles) e dois sopros(Carlos
Malta e Eduardo Neves)

- Minha 'essência é de ritrnista, e o pandeiro é o

melhor para combinar ritmos timbres - explica ele,

UM PAINEL DE MPB NO
SÉCULO

O produtor Almir Chediak está diante de seu

mais ousado projeto. Ele reunirá num

songbook de oito volumes as 500 músicas
brasilei ras mais significativas, deste século
num painel que juntará desde "Pelo telefone"
de Donga, a pérolas que' marcaram a MPB ate

.d écada de 80, A lista passeia por obviedades
modernas como "Garota de Ipanema' e

"Travessia", 'e recolhe, entre os extremos de
uma época e outra, preciosidades de Noel Rosa

("Tres apitos") Pixinguinha ("Carinhoso")
Boror

ó

("Da cor do pecado") e a nata dos

compositores brasileiros

PAULINHO NO

CA"ACO E. CRISTÓVÃO
NO PIANO

_NM>__é a volta de Paulinho da Viola num disco
somente seu, mas o primeir o

.

CD solo do
pianista Cristóvão Bastos vai adoçar a boca
dos. fãs do sambista. Paulinho gravou uma

participação em "Avenida Brasil", tocando
cavaquinho na faixa "Um chorinhc pro
Waldir".

OS CDS MAIS VENDIDOS
NO PAIS

. I - Nosso ninho

Negritude Jr.(*)
2 � Trilha de 'Rei do gado
'(2/15)
3 - A tempestade

Legião Urbana (1/5)
4 - A festa do boi bumbá (RE)
5 - Futebol Clube Ao Vivo

Só Pra Contrariar (5/8)

� - P ponto G da história

Wando (8/1)
7 - O samba Poconé

Skank (9/17)
8 - Equilibrio distante

Renato Russo(4/3)
9 - Tô de bem com a vida

Xuxa(*)

10 The moment

Kenny G (")
O primeiro número entre parênteses indica

posição na semana aterior; o segundo, há quantas
semanas o CD esta na parada; o (*) indica estréia;
e o (RE) volta Fonte Nopem.
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I A VERDADE - João Pedro Furtado

Entrevista: WITTICH FREITAG

"SEMPRE TIVE CERTEZA· DA VITÓRIA
,DE LUIZ HENRIQUE ... "

No transcorrer da nossa atividade encontramos
com o Prefeito Wittich Freitag, que gentilmente
concedeu tuna entrevista exclusiva para a

COLUNA A VERDADE, do jornal HORA H.

Sempre atento, Freitag falou da sua

administração, de política e de suas atividades
a frente do executivo joinvillense pela segunda
vez.

JOÃO PEDRO fURTADO: Como o prefeito
Wittich Freitag analisa a Festa das Flóres de
96? Foi sucesso na sua opinião?

WITIlÇH FREITAG: A Festa das Flôres foi
um sucesso naminba opinião. Foi urna das mais
bonitas, 'com uma freqüência das melhores

superando antigos recordes. Isto demonstra o

interesse a cada ano que passa. Tivemosmuitas
pessoas de outros estados e países para prestigiar
o que há de mais belo na natureza, as flôres.
Tivemos o prazer de recepcioná-las.
JOÃO PEDRO: Este é o seu último mandato

e, como o senhor vai continuar colaborando com
esta festa?

FRAITAG: Bom, vai depende\ do que me for
solicitado no futuro por parte da diretoria da
AJAO. Procurarei colaborar para que a Festa
continue atraindo turistas condignamente.
JOÃO PEDRO: vamos falar depolítica agora.

. Por algum momento o senhor temeu pela
derrota do PMDB nas urnas?

FREITAG: Claro que não .. ' Foi uma vitória
maiúscula e nos sentimos satisfeitos em poder
ter contribuído pela vitória do Deputado Luiz
Henrique, da Silveira.

\ JOÃO PEDRO: Em 92 o senhor foi seu

principal adversário, em 96 novamente aliados,
situação igual' a da 82. Não ficou constrangido
em pedir votos para ele?

FREITAG: Não... Conseguimos fazer o

nosso sucessor, esperamos agora que o Prefeito
Luiz Henrique continue com muitas obras de
nossa administração e ainda termos maiores e

.
\ melhores obras em beneficio de Joinville e toda
sua gente.

JOÃO PEDRO: Prefeito Freitag em algum
momento o senhor temeu pela derrota PMDB?

.

FREITAG: Não me passou em nenhum
momento pela cabeça a derrota do PMDB. Eu

. sempre dizia ao Deputado Luiz Henrique que
iríamos ganhar por uma margem de 30 mil
votos. Errei por três mil votos ele fez apenas 27

mil na diferença

JOÀO PEDRO: coma o senhor analisa o

comportamento do PT no segundo turno'

FRElTAG: Eu não fiz nenhuma negociação com

o PT e pelo que me consta o Luiz Henrique
também, pelo menos ele não me contou. Os
membros do PT votaram pela livre escolha e

vontade pessoal, apesar das lideranças pediram
aos seus filiados e simpatizantes \ otarem nulo no

segundo turno. Acho que poucos obedeceram
porque a diferenças de 27 mil votos comprova o

que estou dizendo. Houve um reconheciinento do João Pedro: Qual a mensagem que o senhor
PT que o Luiz Henrique era o candidato ideal e o deixa para Joinville, no final do seu mandato e

que mais se afina com as ideologia do PT. Acho no fmal deste ano de 96?
que o PMDB se afina melhor com o PT do que o

FREITAG Q e DL' H nriq ra )l'\. : u o r. UlZ e, ue cump lPPB na minha opinião.
que falou na campanha e dê continuidade ao

JO..\O PEDRO: Qual o futu�'o político do' nosso trabalho e vai com certeza intensificar as
Prefeito Wittich Freitag? -

obras. Já esteve nos Estados Unidos tratando do

FREITAG: 1\ a política, aposentadoria sem Projeto Joinville que 'Visa recursos para a cidade

remuneração (risos ... ) para a despoluição do Rio Cachoeira. Espero
que tenha êxito no seu trabalho seja voltada ao

JOÃO PEDRO: O Senhor continuará pelos desenvolvimento de Joinville. A cidade escolheu
bastidores da política local? um ótimo prefeito.
FREITAG: Não trabalho pelos bastidores da ( TEXTO: João Pedro Furtado).

'politica. Isto não está no meu sangue. Gosto de
estar à frente dos negócios. Mas, se for convidado
para contribuir em alguns assuntos não resta
dúvida de que vou colaborar a quem fizer o

pedido. Principalmente quando se tratar de
Joinville. Tenho sempre dito que O MEl)
PARTIDO É JOINVILLE, é a minha querida
Joinville.

JOÃO PEDRO:O senhor contribui na indicação
de algum secretário do próximo prefeito que o

. senhor ajudou a vencer na eleição')
F4REITAG: Não .. , (novas risadas ... ) O prefeito

vai ser o Dr, Luiz Henrique da Silveira e cabe a

ele a escolha do seu. secretariado, notadamente
os mais diretos. Eu fiz o meu, agora é a vez de
fazer o dele sem a minha intromissão.

João Pedro: Alguns de seus secretários tiveram

ótimo desempenho, o senhor não gostaria de vê
los trabalhando para o município?
FREITAG: Sem dúvida alguma, se ele pudesse

manter um ou dois secretários meus, gostaria
muito e, seria ótimo que ele faria um ótimo
governo. Seria bom para toda Joinville ...

João Pedro: O senhor arrisca em citar umnome

apenas?
FREITAG: Bom, não vou citá-los para que não

seria muito correto, o senhor não acha?

CONVITE
A SOCIEDADE ESPÍRITA
SEARA DO CACIQUE
GIRASOL convida a todos para
participarem no próximo dia 28
de dezembro da grande FESTA
DE IEMANJÁ, na Praia dos
Paulas, em São Francisco do Sul.

A saída está prevista para' às '19
horas, na sede da entidade
localizada na Rua Canário
Belga, no bairro Vila Costa e

Silva. Maiores informações na

secretaria da entidade comDom
Abelardo, na secretaria das 8 às
12 e das 14 às 22 horas.

PARTI CIPEM!!!

• FT SERViÇOS
GRÁFICOS LTDA

IMPRESSOS EMOFF-SET
R: MAX HEIDEN, 121
ANITA GARIBALDI - 89203-380
JOINVILLE - SANTA CATARINA
FONE/FAX (047) 422-2079
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SINDICAUSTA
DENUNCIA DESVIO
DE RECURSOS PARA

CAMPANHA DO
PARTIDO DOS

TRABALHADORES
(JOINVILLE) O ex-presidente do Sindicato dos .

Trabalhadores nas Industrias de Materiais Plásticos.
deo.mciou na semana passada. que a entidade desviou

recursos para a campanha do Partido dos,Trabalhadores,
o que é proibido por lei. Rolaod bler, atualmente
presideDedoSàxficatodos�anCondooüos
de JoinviIIe e a.rquinimigo daCUT, apresetJlOU à imp'msa
cópias de cheqUes que comprovam, segundo ele, as

denúrw.ias. FJe apresentou vários cheques da conta do

sindicato datados do ano de 94"e tbram utilizados na
.

campsm do Cadito Merss, para deputado estadual",
afirnxlu de.

Os cheques são da Caixa Ec.onômiCa FedenIl, conta
03.000707�5, Agência. 0419. O c.beque mais antigo é

c.Wado de 23 de juntio de 1994 com va!oRs da época de
132 nil 57 Cruzeiros reais; outro de 12 de� de 1994

.

de 50 reais e o terceiro de 1 mil 200 reais. Os cheques .

"azul empresariaf". sqpmdo
..está seodo desviado para

suste.!Jl8'" campanha política.
,..

Desde que perdeu a presidência do Sindicato dos

Plásticos, em eleições direta em razão da ação forte da

COT, Roland Isler vem mantendo um forte oposição ao

presidenteValdir Schaeffer, que no transcorrer da semana
"encontrava-se em Florianópolis", segundo sua assessoria
O ��o está sendo muito comentado no meio da

categoria Alguns diretores da entidade desconheciam as

�oaç&s e afumam que irão tomar providências. O diretor
do Conselho Fiscal., Cesar Maia e Osni da Silva , em

entrevista à uma emissora de rádio, afirmam que
desconheciam esta situação, envolvendo o sindicato.

'p·X DISCO
CLUB

A MELHOR CASA NOTUR
NA BALNEÁRIO BARRA DO

SUL
- SOM PARA TODAS AS TRIBUS

-aUNITNAçÃO-LUZES-CORES
- OS MELHORES DJ'S

FX DISCO CLUB ANTIGO
CLUBEMARAMBAIA

� "I\RRADOSUL-A
�( "PRINCESA DAS

.

PRAIAS

+CATARINENSE
, ..VE.RÃO 96
li. ,., '

CIUME CONTRA O

SISTEMA FINANCEIRO
São 682 casos de crime contra o sistema financeiro,

rastreados em todo o Brasil, no período de 1987 a

jw1ho de 1995. submetidos à Polícia, ao Ministério
Público e ao Judiciário analisados por Ela Wíecho
Volkmer de Castilho em sua tese de Doutorado em

Direito da UFSC. O estudo tem como o

funcionamento do controle juridico-peilaI nos crimes
contra o sistema financeiro nacional na lei 7.492, de
16 de junho de 1986 e conclui que na criminalidade
contra o sistema financeiro, o controle penal
caracteriza-se não pela seleção com vista a incluir,
mas para excluir, confirmando o sentimento comum

da impunidade.
As conclusões de Ela Volkmer revelam outros sim

que a impunidade se deve. menos às instâncias formais
tradicionais, e fundamentalmente ao Banco Central,
instituição de natureza não penal, sujeita a pressões
políticas, que faz a seleção básica através de

parâmetros pouco transparentes. No conjunto de 682,
Ela identificou osmecanismos utilizados pelos órgãos
formais do controle penal, também conhecidos como
sistema penal. para definir quais os fatos que
constituem crime ou que devem ser punidos. Omarco

teórico que subsidia a concepção da investigação
empírica e a análise dos dados as tendências

criminologicas que têm como referência o paradigma
da reação .social, especialmente o "labeling approach"
e a Criminologia Critica.

Para Ela Volkrner, a questão fundamental diz
respeito à exclusão dos autores de crimes contra o

sistema financeiro do universo de criminosos
reconhecidos pelo sistema penal. Mas, "em vez de

perguntar o porquê. procura-se verificar de quemodo
isso acontece". Observa que tem-se presente que a

investigação não alcança a criminalidade real, isto e.
"aquela que é praticamente, mas apenas que é
submetida pelo Banco Central à Política ou ao

Ministério P�blico". Salienta. todavia, que sabe-se que
.

a criminalidade aparece uma boa pista da criminalidade
reaL

A doutoranda dividiu seu trabalho em duas partes.
cada uma com dois capitules. A primeira parte
aprêsenta um referencial teórico que subsidia a

concepção da investigação empirica e a conceituação
de criminalidade econômica. A segundo parte da

pesquisa trata da investigação, apresentada a

metodologia seguida e o resultado dos dados coletados
em quadros, gráficos e tabelas, bem como apontado
os mecanismos de seleção utilizados pelo Banco

Central, Policia Federal,Ministério Público e Judiciário
, especialmente o Federal.

ESR
ELÉTRICA sAo ROQUE LTDA· ME

REBOBINAMENTO
DE MOTORES ELÉ...

TRICOS E MÁQUI
NAS DE SOLDA

Rua: Irma Bomn .. Fone: 436-
1669 .. Joinville .. se
.

ACELERA CIDADAo
BRASILEIRO

o Brasil é.considerado campeio em .aàdaltes de
trânsito, mas parece que a maioria das pessoas nIo se

conscientizaram disso.
.

-

A imprudência de motoristas e pedestres é u

verdadeiro responsável por sermos donos dessa
"taça". Você sabia que 50% dos acidentes de transito
são ocasionados pormotoristas ak:ooIizados?Mas não
é só isso. Olhe os números abaixo!

740fg dos acidentes ocorrem com tempo bom

6()II/e acontecem dWllJlte o dia

6Q01o em retas

33% dos acidentes são causados por motoristas
entre 30 e 40 anos

30% por motoristas entre 18 e 30 anos

50% dos acidentes de trânsito scoetece a menos de
10 Km da casa do motorista

25000 brasileiros morrem em acidentes de trAnsito
por ano

350000 se ferem

210000 ficam com alguma lesão permanente

28% dos mortos são motoristas

7:ZOIÓ são �eif?�_ .

33% morrem em colisões traseiras

i 3% em batidas laterais em carros namesma direção
12% quando o carro sai da pista
95% dos envolvidos em acidentes são homens

5% são mulheres

Reflita sobre esses dados e tenha consciência que
seu carro é um meio de condução e lazer, e não urna

arma que pode lhe matar.

Sérgio Miguel Pires de Oliveira

Bolsista Per-Serviço Social/ CAPES

,

D)lENUNCIA

Partindo das palavras às ações, Roland Isler deu
entrada no Cartório Eleitoral, com uma denúncia
datada em 3 de dezembro de 1996, alertando ao

Juiz Eleitoral de Joinville, que "o Sindicato dos
Trabalhadores nas Industrias do Material Plástico
de, Joinville, vem sistematicamente depositando
valores na conta do Partido dosTrabalhadores (PT)
ou seja, a conta 413-2 da Agência 1897 da Caixa
Econômica Federal, conforme prova com

documento anexo.

"Roland requereu que o Juiz recebesse a

denúncia e providencie o que for direito,
"determinando que os fatos sejam apurados e se
for o caso, a conseqüente penalização a QUeIR
couber ser penalizado.

.

"Na entrevista concedia à imprensa, os

diretores Osni da Silva e César Maia, deverão
estar reunidos com outros diretores, incluinda o
presidente Valdir, para a apuração dos fatos. Os
demais diretores da entidade preferiram não
discutir o assunto com o jornalista.
_ v l
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I ',AIRES ZACARIAS

AssumiráaSecretariada EdJ JCaÇãodoBalneário
Bana do SuL a Professora Cleusa Baraúna dos

Santos, 38 anos, casada com Cláudio Roberto dos

Santos, presidemedodiretóriomunicipal doPMDB
e vereadoreleítoem96.A indicaçãoéunanimidade
na cidade, afinal, é umadas fimdadoras do partido,
veste a camisa, fala, briga, discute e respiraPMDB
nas 24 boras do dia Tem como meta de trabalho,
melhoraraqualidadedosprofessores, comObjetivos

'

dediminuíro índicedereprowção. "Teremosmuito
traba1bo" pofetíza a secretaria No magistério há
15 anos., íniciou suas atividades em Joinville no

Colégio Rui Barbosa e na Escola Professora

AJ�des" por perseguição politica na época"
formada emHistóriana FUIj em 94, freqüentou as

iàouldadesdePedagogiaedeLetras,mas, OSCW'SOS

não foram concluídos.Antecipouquepoderáhaver
modificações na utilização do ginásio de esportes
que está em consttução na Boca da Barra, mas, Estas duas notas EM FLAGRANTE e O

preferiu não prolongar o assunto. A Professora DOCUMENTO, foram publicadas .no Aviso: qualquer sernel�a �01ff algum
Cleusa, tem quatro filhas, uma delasa surfista de JORNAL, editado sob a responsabilidade caso não passa de iBera coincidência,
renome internacional, Claudinha dos Santos, . do jornalista Antônio Neves. Elas são -

detentoIadeváriostroféus conquistadosemWrias demais e merecem serem republicadas,
partes do rmmdo. A sua indicação pára o cargo, é Para seu divertimento no fim de semana,

tmanimidadeentreacàssepolítcaecoimmidadee entre uma caipirinha e outra na sua praia
deverá fazerumótimo trabalho preferida.

UNANIMIDADE
EDUCACIONAL

BRASILI
JAMAICA

Sem. duvida a melhor casa noturna de
Barra Velha, é a BRASIL/JAMAICA,
Rock alternativo da melhor qualidade,
reggae e pagode 'fazem a sensação da

juventude. O empresário Vilmar Finder

prefere tirar da seleção musical a dance
músico No Bar Tropical, muito samba e

pagode ao vivo. Você faz a seleção
musical e dá o tom alegre à noitada.
Muitos drinks exóticos e apropriados às
noites quentes de verão. Um restaurante

bem transado dá um toque especial a esta
casa, anexa ao Terminal Rodoviário
Urbano, no trevo Norte, para quem chega
via-Joinville.

DEMAiS ....

A FESTA DA
.CORNA

EM'
FLAGRANTE

Pelo menos5mil pessoas estão sendo esperadas
no sbowdacantoraCorona RadicadaraEuropa, a
brasileirinha emplacou osmelhores hits dançantes
emvéríaspanesdomemAfesaiempeçoespecial,
sendoqueosingre;sosadquiridos�
custam 7 reais aos homens e pala as mulheres 4

reais No dia do show, sábado 14 dezembro, na
SociedadeGinastica, bomenspagarão 1O reais e as
mulheres5reais. Tudoapreçospopulares Vilmar
FindereChuies Fischer assinardo omega evento
deste final de semam Coronavem com suas belas
bailarinas e um show com muita técnica. Esta '

bmsileirinha é uma mulher muito símpánca O
show vale a peea ser assistido.

Político eleito estava trafegando pela
BR-IOl, rumo a uma das praias da região
nortel nordeste quando caiu numa blitz.
Ficou apavorado porque estava bem

acompanhado de "uma certa madàme". Os
soldados fizeram vi storia na

documentação e -perceberam que o tal

político estava com o licenciamento do
veículo vencido. O carro ficou preso e a

"dona" desesperada porque tinha horário
para chegar em casa. Um telefonema
salvador foi dado para o "homem forte"

que resolveu o problema, Que sufoco,
heim?

CURSOS o
DPCUMENTO, AFlmdaçãoMunicipllAlbanoSchmidt abrindo

vagas para. os mais variados cursos

,.pro� Os jovem que querem entrar

nomerodo de trabalho com uma especialização,
i�em aproveitar os cursos ministrados por
'll'ofessores competentes

Determinada figura da área do comércio

gabava-se do tamanho do perú. Fazia xixi
às margens da rodovia quando viajava com
os companheiros apenas mostrar que o

dele era avantajado.
- Chamava-se tripé, Dizia com alegria

furiosa a anta. Ria e apontava o negócio
para os companheiros, contando mais um

monte de vantagens. O dito cujo tinha uma
mulher muito bonita que um dia resolveu

aprender a cavalgar na fazenda de

propriedade do gabola ..

- Adoro cavalos, teria dito amulher para
convence-lo. O contador de vantagem
contratou como domador, um sujeito que
já trabalhava na fazenda como ferrador dos
cavalos. Sobe aqui, pula ali, põe as pernas

.

assim e assado, galopa lá, puxa as rédeas

aqui, um mês depois a mulher do tal

cavalgava igual uma amazona. Soube
muito tempo depois que sua companheira
já estava muito além de cavalgar, Tinha"
um caso com o domador. Descobriu

_" .

desencantado que também �sta arte

tamanho não é documento.

�"RAPIDINHAS • ,II II

Umpoderpúblicoda região, poderátmnsformar·
"

se na gaiola das Loucas. Birdcage 30pote

',' , Procurei no dicionário e não enContreI �
palavraNORO, muito proferido nosúltimos dias
numa praia da região Norte.

· .. Reafirmado apósa reeontagem de votos, que
Orlando Nogarolli será mesmo prefeito de Barra
Velha A diferença de votos na recontagertl caiu
de 215 para 213 votos. O PMDB conquista a

reeleição: Tudo por causa dos tucanos do PSDB
· ., Elogiada li escolha do médico VIlson

Morgensteínpua serSecretáriodeSaúde, emSão
Francisco do Sul No passado teve ótima anação
na'adrninistração do Prefeito José Schmidt

· .

: OsprefeitoseleitosdeAraquari,ClriooGaraa
e de Garuva Sidnei Pesnsky deverão anunciar
próximo do dia 23/12, a nominatados secretários
dos referidosmunicípios. Presentes de natal.

. .. O Circuito Ilha de São Francisco promove
neste final de semana 14/12 a travessia a� da
baia Competição tem início às 8h3Ominutos da
manhã

" d,

· , . Ezequiel Júnior convidadopam�·de
imprensa daPrefeitura daBana do Sul 0iJttl.lda
FM Colon a ocupar o cargo. O primeiro fui este
colunista que sairá do cargo na mudança de

governo
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SINDICATO CRITICA CONTRATO
1EMPORÁRIO

O presidente do Sinditherme, Evacir NicolauMeller,
criticou o contrato temporário 'de trabalho aprovado
na semana passadapelo Congresso Nacional. "Então
abrindo brechas para avançar em novas leis e

prejudicar os trabalhadores. "é a reação de Muller.
Afirma que estes contratos vão beneficiar
exclusivamente as empresas. "porque o trabalhador
fica um ano e meio e depois é demitido, recebendo
-apenasos dias trabalhadosnomês. Onde fica o Fundo
de Garantia')" é a pergunta que faz.

Evacir que dirige urn sindicato que tem na base 12

mil trabalhadores atuando nas empresas de

refrigeração, aquecimento e tratamento de ar.
I industrias de compressores e equipamentos

odontológicos, está preocupado com o nano das leis

trabalhistas, que na s�a opinião os postos de

trabalhadores permanentes vão ser ocupados por
trabaÍbadores temporários. Depois vão mexer nas

horas extras, insalubridade, adicional noturno e por aí

afora, até deixarem os trabalhadores sem nenhuma

segurança e assistência
I �a sua base àsdemissões ainda não estão em níx eis,
alarmantes. Na Embraco por exemplo, no mês de
outubro foram demitidos cerca de 154 empregados,
em razão da desativação do turno que trabalha das 22
horas às 6, em razão de muitos caacelamenros de

pedidos da linha de compressores P'W1. A empresa
espera transferir uma unidade fabril para JOÍI1úlle e

-absorver 32 operários da Embrsco que trabalhavam
na linha de prensa

QUESTÃO SALARIAL
O nível salatial da categoria não estámuito ruim, na

avaliaçOO deEvacir. NaErnbraco por exemplo, o piso
'fica eÍlrt€tÍlo deR$ 295, o saláriomédio dos horistas é
.�R$ 626 e o geral atinge umamédia de R$ 983, Na
Multibrás (Consul) o piso é de R$ 404, a média dos
.horistas é'de R$ 550 e o médio no geral en torno de
RS 816. A Consul e Multibrás produzindo
eletrodomésticos da linha branca, ( geladeira, fogão,
QOOdicionadorde ar, lavadora, fomomicro-ondas) estão
produzindo acelerndamenteen razão doalto consumo
da popuIaçào de menor poder aquisitivo. "Se houver
restrições para o crédito a partir do ano que vem, com
certeza teremos mais demissões", profetiza Evacit

'PROJETO
HABITACIONAL.

O Sinditheme em convênio com a Construtora
Nobre e aCaixaEconômicaFederal, entregounomês
de outubro, 80 unidades de apartamentos aos

nssocíedos inscritos no programa da casaprópria São
apartamentos de dois e três quartos com 56 metros
quadrados de área útil e urn custo mensal de R$ 152
e R$ 164, respectivamente para planos de 15 e 20'·f;

.•

anos de pagamento.
Aspróximasunidades a serementregues serão entre

. maio ejunho de97, sendo que háunidades disponíveis
�ueles que se interessarem para uma inscrição. Ao

. :�ntrário do primeiroprojeto, este teráum customais

elevado em razão do "custo do dinheiro". explicou
Evacir \lellet satisfeito com o resultado do trabalho.
A primeira etapa foi financiada com recursos o FO.S.

que tinhajuros de l.5�o (um c meio por cento) ao ano.

sendo que a etapa atual c financiada com recursos do
Fundo de Garantia e comjuros de 6 a�/O �a primeira
etapa foram investidos RS 2 milhões e 600 mil c na

segunda etapa RS :; milhões sendo que cada
apartamento com custo de RS 30 mil.

CRIE SEU BICHO EM CASA
Ter um bichinho em casa como as galinhas caipiras,

que Hão dão grande trabalho e estão sempre a mão

para um bom ensopado émai s urna aJ ternauva \ iá\el
para qualquer família seja ela pequena ou grande
com ou sem um grande lote de terra. O coelho e uma
fonte de proieinas ideal àquelas pessoas que
pretendem manter a Iorma. Sua carne não tem

colesterol, sendo excelente inclusive para quem quer
fazer regime ou apresenta dificu:ldades de digerir
gordura, O animal pode ser abatido em tres ou quatro
meses, podendo ser frito, ensopado ou se tomar um

bom assado.

Quem dá a dica
é

a professora vlarilia lerezinha
Sangoi Padilha , do Departamento de Zootecnia a

LFSC. 'Ala é presidente da :\ssociaçào Científica
Brasileira deCunicultura e retomou recentemente da

França onde concluiu seu doutorado nessa área.
Segundo a professora, em países como a França
Holanda, Inglaterra, Alemanha, entre outros. as

famílias criam coelhos e galinhas para subsistência
'\aqueles países. as famílias se preocupam em criar
esses animais porque o custo de produção é baixo
Além disso, a carne, a pele e as fezes podem ser

comercializadas, Conforme a pesquisadora. a

cunicultura vem sendo estimulada porque o

investimento é baixo e os resultados aparecem
imediatamente.

O coelho deve ser produzido em gaiolas suspensas
a um metro e meio do chão, para que asfezes e

urinas não sejam misturadas e nem manchem o pelo
dos animais. Ele pode ser alimentado com restos,
cascas e folhas de verduras , capim, ou qualquer tipo
de vegetação. A pele do animal pode ser

comercializada congelada ou depois de passar por
processo de curtimento, sendo utilizada na indústria
de artesanato e calçados, As fezes do coelho podem
ser usada como fertilizante para hortaliças e plantas
ornamentais.

Na região da grande Florianópolis em vários
municípios do estado já há agricultores criando
coelho: Eles obtém todas as informações necessárias
com a professoraMaria Terezinha e alguns resultados
já estão sendo apresentados,
A professora aconselha as pessoas que queiram

iniciar esse tipo de cultura a conhecer o animal e as

suas características. A pesquisadora recomenda se

iniciar a produção com urna quantidade pequena de
animais que o interessado aprenda todos os passos
necessários e sua criação tenha sucesso. O plantel
deve ser aumentado gradativamente.
A carne de coelho tem uma boa aceitação no

mercado europeu. '\0 Brasil. não existe esse tipo de
alimento nos cardápios de restaurante. porque não

há fornecedores e a os consumidores não foram
estimulados a comer como alternativa protéica
E\1"Olül��\ÇÕES:231-9357

231-9828

234-2266

PREFEITURA VAI
ENTREGAR 304 CASAS
NO JARIVATUBA NA
PRÓXIMA SEMANA

NOVAPONfE ENTRA
NA FASE FINAL E

DEVE SER
CONCLUÍDA EM UMA

SEMANA
'\ os próximos dias a ponte sobre o rio Cachoeira,

próximo a nova sede da Prefeitura deverá estllr
concluída e entregue à comunidade. Após secagem

.

do concreto e solda das vigasmetálicas, retaa ligação
e implantação de novos sistemas 'viário. Neste final
de semana a avenida Beira-Rio terá meia pista
interditada - sentido centro bairro. A ponte tem 23
metros de comprimento por 14m, de largura. Haverá
calçada para pedestre e ciclovia
A obra integra a nova Prefeitura com o sistema

viário da cidade.

A POPULAçÃO AINDA
DESCONHECE O NOVO

NÚMERO DE
TELEFONE DA
PREFErruRA,

:-\ Prefeitura já mudou de endereço e de telefone
há 45 dias, mais ainda tem muita gente que
desconhece o novo número de telefone daPrefeitma
O antigo número em o 4332233. O nOVO número é
04313233. Muitaspessoas continuamdiscandopara
o antigo telefone eprovocando transtornosnaTeIesc.
O número de telefone mudou por causa da
implantação da nova telefônica,

.

que agora pelo
sistema DOR - Discagem Direta a Ramal. A nova
central possibilitou a ampliação do número de
troncos de 22 para 50 e tem capacidade pata ligar
até 8 mil ramais .
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ÁCOOLE
,

ALCOOLSMO
o álcool é o maior dos problemas de

drogas. e merece muita atenção por ser a
droga da qual mais se'abusa na maioria
dos países ocidentais. Pode ser nocivo

para todos os órgãos essenciais do

organismo. É o principal responsável por
acidentes de trânsito (fatais ou não),
acidentes domésticos e de trabalho,
separação de famílias e crimes. Causas

dependência em aproximadamente um em

cada dez usuários e; em média para cada
alcôolatra, há quatro pessoas não

alcóolatras severamente afetadas pelo
abuso dessa substância. Apesar disso,'
continua a ser a droga mais aceita
socialmente. Paradoxalmente, há um

.estigma em tomo do alcoolismo, mas não
em tomo do uso do álcool. Talvez amaior

tragédia do álcool seja o fato de que ele

pode começar antes· mesmo do
nascimento. Se a mulher grávida bebe
muito, seu bebê pode desenvolver a

Síndrome Fetal (FAZ), que resulta num

retardo do crescimento e outras

.anormalídedes. Além disso, depois do
nascimento, esse bebê pode apresentar
siIitomàs de abstinência do álcool, às vezes
confundido com hiperatividade, cãimbras,
dificuldades respiratórias, fraqueza
muscular e distúrbios do comportamento,
Alcoolismo, em termos médicos, é
definido como "consumo compulsivo e

excessivo de bebidas alcoólicas", É uma

patologia crônica, causada por interação
de fatores biológicos, psicológicos, sociais
e existenciais. Não há nenhuma prova
cientifica de que o alcoolismo seja
genético ou hereditário, e a ocorrência de
alcoólatras numa mesma família apenas
demonstra que se pode, aprender a beber

apenas observando outros beberem. Os três

i@:parelhos mais atacados são: o aparelho
i,'llgestivo, o cardiovascular e o sistema

ldervoso. O efeito buscado do álcool é, a

EMPREITEIRA

FORTUNATO LTDA
Há anos participando do

progresso de Joinville

Rua: is de novembro, 4199 - Tel. (047) 422- 4522

suspensão das inibições impostas e

'duramente contidas; aliviando assim o

indivíduo das tensões interiores e

facilitando, durante um certo, tempo, suas
relações com o outro.

Dra. Patrizia D. Streparava - Presidente
do Comitê Mult. de Estudos, Prevenção
e Tratamento do Alcoolismo e

Drogadependência da APM

HORÁRlONATAUNO
SHOPPIN6S CENTERS E
SUPERMERCADOS

Conforme consta no termo aditivo os

Shoppings Centers e Supermercados nos

dias 24 e 31 de dezembro/96 terão seus

horários de funcionamento, estendidos até
às 16:00 horas.

DEZEMBR096

Conforme termo aditivo a Convenção
Coletiva de Trabalho o horárioNatalino para
o Comércio varejista é o seguinte:
Período de 09/12/96 à 13/12/96 até às

21 :00 horas.

Segunda à sexta feira

Dia 14/12/96 até às 1700
horas sábados

.Dia 15/12/96 Fechado

domingo'
Período de 16/12/96 à 1 7/12/96 Até às

21 :00 horas
'

segunda e terça feira

Período de 18/12/96 à 20/12/96 Até às
22:00 horas

quarta à sexta feira

Dia 21/12/96
18:00 horas

sábado.

Dia 22/12/96
20:00 horas

domingo
Dia 23/12/96

horas'

segunda feira

Dia 24/12/96
horas

terças feira

Dia 25/12/96

quarta feira

Dia 26/12/96 Fechado

Até às

Das 14:00às

Até às 22:00

Até às 13:00

Fechado

quinta feira
Período de 27/12196 e 28/12/96 Horário

Normal

sexta feira e sábado

Dia 29/12/96

domingo,
Dia 30/12196

Normal

segunda feira

Dia 31/1:>196
horas

terça feira

CARNAV'I,tL / 97

Horário

Até às 13:00

Conforme acordo firmado o Comércio
Varejista não funcionará no carnaval

Dia 10/02/97 (2° feira de carnaval)
Abertura opcional. No, caso de
fechamento troca por um dia de férias.
'Dia 11102/97 ( 3° feÚa de carnaval)
Fechado - Compensado com as horas
trabalhadas nos dias 14 e 21/12/96
(sábados)
Dia 12/02/97 (441 feira de cinzas) -

Início do expediente às 13 :00 horas.
l

SINDITHERME

MATERIAL
ESCOLAR

O SINDITHERME ESTARÁ
EFETUANDO A VENDA DEMATERIAL
ESCOLAR NO PERÍODO DE 15/01/97 À
28/02/97 ,NOHORÁRIO COMERCIAL

OBS: * OS PREÇOS SERÃO OS
MESMOS DOS PRATICADOS O ANO
PASSADO,

* VALORES SUPERIORES A RS
25,00 SERÃO DESCONTADOS EM
DUAS VEZES

* SOMENTE SERÃO
ATENDIDAS AS PESSOAS QUE
APRESENTAREMCRACHÁOU SAÚDE
BRADESCO,

• NÃO TERÃO DlREI'fO À
COMPRA DEMATERIAL ESCOLAR. AS
PESSOAS QUE NÃO pAGARAM A
TAXA CONFEDERATIVA
" 30% - 40% ABAIXO DE MECADO

* NÃO FORNECEMOS
SACOLAS
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DE FLORlANÓPOLIS
PAGANDO A CONTA
o Real foi o maior plano de distribuição de

r-enda domundo. Naruralmentenão foram os mais
rico, que dividiram a renda com os mais pobres.
RI I.: I ' não tem dinheiro. Tem património, crédito
e capacidade de impor calote, quando necessário,
sem maior riscos.

Quem está pagando a conta é a classe média,
acostumada a viver da aparência, e que passou a

sobre- 1\ er .orn o que sobra do pagamento dos,
arrasados. sem crédito, reduzindo padrão de 'vida.
vendendo bens e com medo do desemprego. Dá
uma raiva

A GLOBALIZAÇAo DO

SUL

A globalização tem como primeiro efeito a

consciência da necessidade da diminuição da

distância entre pobres e ricos. O Presidente
Fernando Henrique já descDbriu que os _pobres
são capazes de proezas comomanter crescimento
econômico com inflação baixa e dar maior retomo

por investimentos.

O Presidente sabe que o Brasil pode fazer o

Mercosul virarmercado comum do hemisfério sul

li) um bloco econômico mais importante que o

NaftaPor isso trata ele fazer o Brasil conhecido e

respeitado nos países emergentes até porque sua

política econômica não exige alinhamentos
doutrinários ou ideológicos de ninguém.

SEFL

GLOBALIZAÇÃO
Os govérnadores que largaram de mão a dura

rotina de pagar contas sem dinheiro e foram à

caça de investidores estão conseguindo bons
. resultados, como o governador Paulo Afonso.

Globalização também dá certos nos Estados e

Municípios.

USURA
Uns poUCDS comerciantes trocaram o ganho no

preço pelo ganho financeiro. Baixam os preços,
mas só aceitam pagamento a crédito. Embutem

juros de mais de 8% ao mês. Depois se queixam
da inadimplência. Os consumidores estã�
comprando menos e preferindo pagamento em

dinheiro. Etapovo vivo! Os bancosjá descobriram

que usura é pecado pago compre prejuízo ....

ORIENTAÇÃO POSitiVA.
o PROBLEMA
o machismo ainda é muito evidente rio

.eomportamento dos meninos adolescentes como
decorrência de uma formação que estimula o

homem à atividade sexual em todas as fases do
seu desenvolvimerito.

Isto di fi culta com que, normalmente. os garotos
da I 6. série do 2" grau do Colégio Aplicação. em
Florianópolis, se aprofundem nos conteúdos de

orientação sexual oficial 'da escola "Tenho
observado muitas vezes que eles me procuram
mais tarde, com 16 ou 17 anos, quando eles já
estão transando "

.. 'informa a professora e

coordenadora do 2° grau Selma Zelandra Almeida
formada em. Biologia e pós-graduada em
Sexualidade Humana, pela Fundação Cultural

Tuiuti, de Currtiba.

o mesmo, no entanto, não acontece com as

meninas que, embora tenham dificuldades de falar
sobre o assunto, acabam aprendendo mais dos
conteúdos do que os meninos "0 menino é

condiçionado desde cedo. Se ele se toca e tem

ereção todo mundo acha bom. Agora quando a

menina se toca a repressão adulta se faz presente".
questiona Selma

Para a especialista, os distúrbios e disfunções
sexuais. muitas vezes. começam na infância diante

de repressões aos comportamentos e expressões
sexuais, de ausência de contato tisico paterno ou

matemo ou falta de carinho , .."ão .gosto de fal.ar
em educação sexual porque parece uma coisa

pronta. É melhor falar em orientação sexual

positiva, que é aquela que aproveita momentos
.

de questionamento e reflexão da criança para
repassar informações e experiências.E isto começa
com o aleitamento matemo e se estende para os

contatos de afeto, que vão transmitir segurança e

presença física dOS pais: ou seja, começa em casa;
sim".

No caso específico do Colégio Aplicação, em
Florianópolis O trabalho de orientação sexual.

vem sendo feito desde 86, nas turmas de 5a e 7a

série do primeiro grau, com urna atuação
específica e especializada de 92 para cá, nas de
la série do 2° grau, em turmas mistas: "Já tivemos
uma experiência de separar as turmas, mas os

resultados nào foram bons". declara Selma.

Para iniciar o trabalho de orientação nas turmas

de, la série do 2° grau. Selma, através de um

.. "

RAÇA BRASIL
A revista que talabem do

negro brasileiro.

LEIA
'Por que a onda é ser Black.

�A SL-_A BA\'CA PREFERID'\

questionário, faz um levantamento para saber que
avaliação os alunos fazem das orientações

. recebidas antes, o que aprenderam-em casa ou

em outras fontes, e, também, que expectativas
tem "A partir daí, faço um planejamento para
as 4 turmas de P série, de forma que seja
abordado um conteúdo semelhante para todas
elas. Orientar, informar, esclarecer e transmitir
conhecimentos: estes tem que ser os objetivos
de wI.la orientação sexual sadia. Não existe

receita pronta".
A experiência do Colégio Aplicação até agora

. Já traça indicativos que demonstram a

necessidade de' iniciar o trabalho de orientação
desde a 4' série do 1 ° grau e estender além da la

do 2° grau: "Desde quando começa a falar até o

amadurecimento biológico, que culmina no

homem aos 21 anos, e na mulher aos 25, que é

quando a bacia está desenvolvida o suficiente

para acomodar uma gravidez, todas as brechas

precisam ser aproveitadas e ocupadas pela
família primeiramente, e, depois, pela escola

AÇÃQ
COMUNITAR�

Selma acredita que, provavelmente, em função
da AIDS a repressão sexual aparece novamente

contrapondo-se à liberdade pregada pela década
de 60: .,A gente observa que os adolescentes tem
namoradinhos ou namoradinhas e que estão
transando com eles ou elas. É uma reação de

parceria e de envolvimento afetivo que começa
a ressurgir".
Para a especialista quem ganha com esta nova

postura é a mulher que "provavelmente, vai ser
.
,.

mais feliz sexualmente que do foram as mães

delas. Começa a valer mais a qualidade do que a
quantidade".

-

E1\1 CASO DE RECLAMAÇÃO
TELEFONE

GIDION- 436�2111
TRANSTUSA - 435-3666

TRANSPORTANDO
O PROGRESSO CO

SEGURANÇA
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PORTO DE SÃo FRANCISCO DO SUL
O MELHOR PORTO NAntW DO SUL DO BRASIL

o Porto de São Francisco do Sul possui uma localização .

privilegiada: está ao norte do Estádo de Santa Catarina, a

apenas 45 quilômetros da BR 10 I, próximo aos mercados

consumidores do sul e sudeste do Brasile dos demais países do
Mercosul. Além disso, possui ligação com o sistema nacional.

de ferrovias e apresenta como alternativas o Aeroporto de

Navegantes, o de Joinville e um aeródromo em São Francisco

do Sul. Mas a localização não é a sua única vantagem. Hoje é

considerado um dos mais eficientes do Brasil, com mão-de-
,

obra especializada e elevado grau de automação, permitindo
alta rotatividade de cargas e navios, 24 horas por dia. Sua

capacidade de armazenamento é 'de 76.500 m', além de um

pátio de 50:000m' pavimentado e iluminado e mais 4.000m'

de área com 360 pontos.de energia exclusivos para.containers
fiigoríficos, garantindo total qualidade no armazenamento e

transporte de mercadorias. Só em 1996 foram movimentadas

mais de 3 milhões de toneladas geral de carga e 100.000

TEU' s. Por isso, se você pretende entrar noMercosul, utilize, o
Porto de São Francisco do Sul. Você vai estar entrando pela
porta da frente .

.-

OO_ODI
-

Consmdndo um Estado de Qualidade.

o melhorpoeta natural
, do Sul do Brasil.

SECRETAJIJA
DOS TRANSPOIIrES

E0_
, SR-2BO, Km O.

Fone: (047) 444-0196/0200 Fax: 444-1599/0115

SUPERMERCADOS SESI
GRANDES PROMOÇOES'E BONS PREÇOS, C/ QUALIDADE
vOCÊ ENCONTRA NO SESI TERÇA E QUARTA SUPER 10

OFERTA VÁLIDAS PARA AS 5 LOJAS DE JOINVILLE

ACEITAMOS OS CARTÕES
DE CRÉDITO

CREDICARD, MASTER CARD E DINES
.

CLUB

ACEITAMOS OS SEGUINTES' TICKETS:
VALE-VALER, CHEQUE CARDÁPIO,
TICKET ALIMENTAÇÃO, VALETIK,
VALE-ALIMENTAÇÃO, FRATELLO E

TRANSCHEK

.",.

O
..

SESI
..

-

É
..

NOSSO"
I'

NOSSO TELEFONE: 433-4'099

CA,MA .. MESA • BANHO
-,LEPPER

Varejo junto à fábrica e no Centro Comercial da Expoville
(

.
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CAMARA D'E VEREADORES DE "OINVILLE
TRABALHOS LEGISLATIVOS

MINI·
REFORMA

TRIBUTÁRIA
SE

PROTOCOLADA
....

'HOJE TARDE

,

. O Poder executivo encaminhou quarta-feira, no
início da tarde, uma mini reforma tributária à
Câmara de Vereadores. Nela estão incluídas
mudanças na tabela de valores (terntorial e predial),
aumento da alíquota do ISS dos estabelecimentos
bancários e aumento do IPTU ( média de 150%)
.dos terrenos baldios. Com esta mini-reforma, que
deverá ser debitada e aprovada até 30 de dezembro,
a Prefeitura terá um aumento em sua receita no

.

próximo ano de aproximadamente 15 milhões de
dólares. A insensão do JPTU, de acordo com as

mudanças propostas, atingirá mais de 25 mil
imóveis - ou mais de 100 mil pessoas. Os imóveis
serão tributados (para efeito de IPTU) em 36% do
valor do mercado, ou seja, se uma casa valer R$
1.000,00, o JPTU será tributado sobre R$ 360,00.
Na média, quem pagou JPTU este ano pagará em

média 118 ou 120% de reajuste em 1997. Já o

reajuste dos terrenos baldios será maior: em média,
as áreas urbanas desocupadas sofrerãoum aumento

de 150% no lPTU

ESCOLA PAUL
HARRIS

VEREADOR
SOLICITA UMA

AMPLA E
URGENTE

\

REFORMA
Nelson Quirino (PSDB) apresentou oito moções

. solicitando melhorias na Escola Municipal Paul
Harris, localizada no Bairro São Marcos. Ele

solicita a reposição de 120 carteiras conjugadas por
carteiras individuais, já que as existentes

(conjugadas) estão em péssima condições de uso e

são antigas e pesadas, o que causa transtorno aos

alunos e dificultam a limpeza das sala Em outra

indicação ele solicita a reforma do forro das salas
do prédio antigo, cuja estado é precário Nelson
Quirino quer também a reforma e drenagem da

.quadra de esportes da escola, ipcluindo a luma pista
de atletismo. O pISO da quadra de esp,?rtes esta

totalmente esburacado, garante o Vereador,
lembrando ainda que a drenagem é necessária

porque nos dias de chuva a água fica represada e

impossibilita a utilização da quadra. Outra

solicitação é realizada, inclusive com a finalidade
de conservação da estrutura de alvenaria e não foi

. efetuada até hoje", lembra Quirino, No pátio interno,
ele sugere à Prefeitura que faça o calçamento do
mesmo, já que po ser coberto de brita, os alunos
menores entram para jogar as britas entre eles e nos

vidros do prédio. Outra solicitação é a construção
de um. banheiro para uso dos funcionários do sexo

masculino na escola. Atualmente, o quadro de
funcionários é de 30 pessoas de ambos os sexos,

que dividem as mesmas instalações .

TRANSPORTE
COLETIVO

Odir Nunes (PFL) solicita o transporte gratuito,
através de veículos cedidos pela Prefeitura de
Joinville, aos alunos das escolas AltO Quiriri e

Honório Saldo que serão transferidos para as escolas
Francisco Eberhardt, Olavo Bilac e Escola Agrícola
Carlos Funke, localizadas no Distrito de Pirabeiraba.
Os alunos concluíram os estudos, e a partir do

.

próximo ano passarão a cursar o primeiro grau nas

referidas escolas., Ele Lembra que o transporte
gratuito está previsto na lei 5.692 da Legislação
Federal.

PSICÓLOGO
adir Nunes (FFL) solicita a contratação de um

psicólogo para atuar junto aos alunos das escolas
da rede municipal localizada no Distrito de
Pirabeir ab a Esta contratação é uma' antiga
reivindicação dos pais dos alunos de Pirabeiraba

GM,EM
JOINVILLE

A Câmara de Vereadores está acompanhando
atentamente as negociações que pretendem atrair a

General Motor s para Joinville. Ciente da sua.

importância na geração de empregos diretos e

indiretos e sobretudo para o importante mercado

que representará para dezenas de futuros
fornecedores de nossa cidade - o vereador Hercílio
Rorhabacher (PFL) apresentou sugestão no sentido
da Câmara acompanhar as reuniões do Poder
Executivo com a diretoria desta empresa norte

americana. Já o vereador Nelson Quirino (PSDB)
apresentou moção parabenizando o trabalho do
secretário do Desenvolvimento Econômico,
Henrique Webber, "pela competente e equilibrada
atuação junto á direção da GM nas negociações da

instalação da GM ein Santa Catarina".

MINI-USINAS
'He�cílio Rorhabacher (PFL) apresentou projeto

de le;i rU10lhikndo a instituição de normas para a

instalação de mini-usinas de leite para :

pasteurização e venda de leite produzido n-.

Município.

CAIXA
COLETORA

Ademir Machado (pMDB) solicita a instalação
de uma caixa coletora de correspondências no

supermercado Berger, situado na Rua Odete d,

Souza, Loteamento Rosa 1, Bairro Jarivatuba .

TUBULAçAo
Getúlio Ferreira (PPB) solicita a colocação de 12

tubos na Rua Prudente Venturi, Bairro Jarivatuba

LIMPEZA
Getúlio Ferreira (PPB) solicita à Prefeitura que

cobre do proprietário do terreno baldio localizado
na Rua Guaratinguetá, esquina a Rua Dos Tucanos
Bairro Iririú.

ANIMAIS
'DOMÉSTICOS
Hercílio Rohrbacher (PFL) sugere que

Prefeitura determine um estudo visando identifica
todos os animais domésticos de, Joinville, a fim de
evitar a perambulação dos mesmos em vias
publicas. Ele sugere que cada animal tenha uma

placa com o nome, raça, pelagem, sexo e data de
nascimento.

DIPLOMAÇÃO
COM 'DATA

CONFIRMADA
A solenidade de diplomação dos eleitos de Joinville,

Itapoá e Garuva está confirmada para o dia 16 de

'dezembro, às 19h 30min, no auditório do Banco do
Brasil. Participarão os prefeitos e vereadores destes
três municípios, que pertencem àjurisdição da Justiça
Eleitoral de Joinville

A posse dos eleitos acontecerá dia 1 de janeiro de
.

1997, durante sessão especial da. Câmara de

Vereadores, que será presidida pelo vereador mais
votado no último pleito (NiltonGonçalves). O horário
e o local ainda não foram definidos de acordo com a

Lei Orgânica dos Municípios, a sessão tem que ser

realizada às 10 horas da manhã na se do Poder

Legislativo. Contudo, se. for aprovada pelo Plenário.
poderá havermudança tanto de local como de horário.

'A transmissão de cargo é uma solenidade
independente da posse dos eleitos, podendo acontecer
no mesmo locaI da posse dos eleitos. Dela participarão
Wittich Freitag e o Prefeita eleito Luiz Henrique
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